

Mondial du Vent 2025

Découvrez nos idées de sujet

Les nouveautés de cette édition 2025 : Coupe du Monde de Pump Foil et E-Foil SFT

L'**E-Foil**, discipline en pleine expansion, fera escale à Leucate dans le cadre du SFT E-Foil Tour. On y retrouvera quelques-uns des meilleurs riders qui évolueront au-dessus de l'eau grâce à une planche équipée d'un moteur électrique et d'un hydrofoil. Véritable révolution dans les sports nautiques, l'E-Foil garantit une liberté totale en ne dépendant ni du vent ni des vagues.

Le **Pump Foil** fera aussi son entrée sur la scène internationale avec une compétition inédite, intégrée au tout nouveau circuit mondial. Les athlètes rivaliseront d'endurance, d'équilibre et de finesse technique, propulsant leur planche montée sur foil uniquement grâce à leurs mouvements corporels.

- **Portrait d'athlète français, suivi en entraînement et en compétition**
- **Interview du directeur du nouveau tour mondial, interview d'un fabricant de matériel**
- **Sujet : « j'ai testé l'E-Foil / le Pump Foil ».**

L'ascension fulgurante des jeunes en Wingfoil

Le Wingfoil est une discipline d'un nouveau genre, créé en 2019, qui émerge depuis plusieurs années, offrant des sensations nouvelles et une façon innovante de jouer avec les éléments naturels. Cette discipline en vogue est très pratiquée par les écoles de voile car plus simple que le kitesurf pour une première approche. **De par sa nouveauté et la liberté des mouvements qui peuvent être exécutés, le Wingfoil est une discipline qui laisse chaque année la place à des riders de plus en plus jeunes, avec une moyenne d'âge autour de la quinzaine.** Les jeunes espoirs de la discipline ont à peine la majorité qu'ils sont déjà champions. **Nia Suardiaz (18 ans - Espagne), Axel Gérard (16 ans, Français et vice-champion du monde)** ou encore **Christopher Macdonald (18 ans - USA)**, impressionnent par leur ingéniosité. Chaque compétition donne naissance à de nouvelles figures, toujours plus grandioses et innovantes.

- **Portrait d'Axel Gérard, suivi en entraînement et en compétition**
- **Interview de l'entraîneur de l'équipe de France de wingfoil**
- **Interview d'athlète pour discuter des défis et des opportunités dans ce sport qui a le vent en poupe.**

La France, meilleure nation au monde en wingfoil

Sur le circuit professionnel mondial, les riders français occupent une place de choix, avec 5 hommes et 4 femmes classés dans le top 10 mondial. Cette domination française reflète l'attrait croissant pour la discipline des sports de glisse nautique, qui a séduit un large public en France.

En seulement cinq ans, le wingfoil a connu un développement impressionnant. Cette discipline allie agilité sur l'eau et dans les airs, tout en restant accessible à un large éventail de pratiquants. Sa variété de conditions de pratique – qu'il s'agisse de vent faible ou fort, de vagues ou de plans d'eau calmes – en fait une discipline particulièrement attrayante.

De plus, la relève est déjà assurée : chaque année, des athlètes français sont sacrés vice-champions ou champions du monde. Pour soutenir cette dynamique, la Fédération Française de Voile a mis en place, il y a deux ans, la première équipe de France de wingfoil. Forts des résultats des riders français sur le circuit de Coupe du Monde, la fédération espère désormais l'intégration de la discipline aux Jeux Olympiques de 2032.

- **Sujet « coulisses » avec les riders, suivi en entraînement et en compétition**
- **Interview de l'entraîneur de l'équipe de France de wingfoil**

Le Mondial du.. FOIL ! Pourquoi cet engin est -il partout sur les plans d'eau ?

Le foil a révolutionné les sports nautiques, offrant une sensation unique de glisse... en lévitation ! Des plages aux lacs, cet engin futuriste séduit un nombre croissant de passionnés, des vacanciers curieux aux athlètes de haut niveau. Avec des performances toujours plus spectaculaires et des équipements de plus en plus accessibles, le foil s'impose comme la nouvelle référence des sports de glisse. Zoom sur les disciplines en plein essor : E-Foil, Pump Foil, WingFoil

- **Portraits d'athlètes français en pleine ascension**
- **Interview d'une école de voile ou d'un vacancier qui s'initie**
- **Immersion dans un entraînement de l'équipe de France de wingfoil**

- **Rencontre avec les fabricants qui innovent pour rendre le foil toujours plus performant et accessible**
- **J'ai testé l'E-Foil / le Pump Foil**

L'essor du Wingfoil féminin : une compétition de plus en plus disputée

Bien que le wingfoil soit encore une discipline en développement, il suscite un intérêt croissant parmi les femmes. Cette dynamique témoigne du talent et de la compétence croissants des athlètes féminines dans ce sport.

Parmi les figures emblématiques, l'Espagnole **Nia Suardiaz** se distingue comme la championne incontestée du wingfoil, dominant aussi bien le slalom que le freestyle. Toutefois, la compétitivité féminine est de plus en plus forte, avec des Françaises telles qu'**Orane Ceris** et **Kylie Belloeuve** régulièrement présentes sur les podiums. Leur succès met en lumière la capacité des femmes à rivaliser au plus haut niveau, et l'évolution rapide de cette discipline.

- **Portraits croisés possibles entre Orane Ceris et Kylie Belloeuve pour évoquer l'évolution des femmes dans la discipline, suivi en entraînement et en compétition**

Axel Gérard, le jeune surdoué

Originaire de Bretagne, Axel Gérard découvre les sports nautiques dès l'âge de 7 ans, lorsqu'il monte pour la première fois sur une planche de surf. À seulement 12 ans, en décembre 2021, il participe à sa première compétition de Wingfoil. L'été dernier, il s'illustre en décrochant le titre de Champion du Monde Junior en Surf-Slalom, ainsi que le titre de vice-champion du monde en Surf-Freestyle. Unique athlète à monter sur le podium lors de toutes les étapes de l'année en Freestyle, Axel démontre une maîtrise exceptionnelle, promettant un avenir brillant pour ce jeune talent breton.

- **Portrait possible, suivi en entraînement et en compétition**

Jules et Marius Laffargue, une fratrie prometteuse en Wingfoil (Mauguio-Carnon, Hérault)

Dans la famille Laffargue, Marius, 13 ans, et Jules, 15 ans, incarnent la nouvelle génération de riders qui bousculent la scène du wingfoil. Passionnés de glisse depuis leur plus jeune âge, ils se sont rapidement imposés sur le circuit grâce à leur technique, leur engagement et leur polyvalence, excellant aussi bien en slalom qu'en freestyle.

Membres du Pôle Espoir Occitanie de Voile à Mauguio-Carnon, ils enchaînent les performances au plus haut niveau. **Marius, déjà sacré champion du monde de freestyle U14**, confirme le talent précoce de cette fratrie, qui s'impose comme l'un des grands espoirs du wingfoil français.

Kylie Belloeuve : la pépite française du Wingfoil

Née en Australie, Kylie Belloeuve, 23 ans, a plongé dans les sports nautiques dès l'âge de 9 ans en club. Issue d'une famille passionnée de planche à voile, elle a d'abord tenté sa chance dans l'aventure olympique en Windsurf avant de se tourner vers le Wingfoil. Une transition couronnée de succès : depuis deux saisons, elle enchaîne les podiums. Après avoir décroché une 3^e place au classement général en 2023, Kylie est sacrée Vice-Championne du Monde en Freestyle-Slalom en 2024. Lors de l'épreuve de slalom à Leucate l'an passé, elle s'était déjà illustrée avec une belle 2^e place derrière l'Espagnole Nia Suardiaz.

- **Portrait possible, suivi en entraînement et en compétition**

Nia Suardiaz : la reine de la discipline

C'est la reine du wingfoil ! A 18 ans, cette hispano-allemande originaire de Tarifa a commencé le windsurf et le surf à l'âge de 4 ans, influencée par ses parents passionnés de sports nautiques. En 2020, elle découvre le wingfoil qui devient rapidement sa passion principale. Dès 2021, à seulement 14 ans, Nia participe à sa première compétition sur le circuit de la GWA Wingfoil World Cup à Tarifa. Depuis, elle a constamment figuré sur les podiums des compétitions internationales. En 2024, elle remporte les titres de championne du monde en Surf-Freestyle, FreeFly-Slalom, Big Air et Wingfoil Racing, portant son total à six titres mondiaux. Elle est également vice-championne du monde en Wave en 2023 et 2024. Nia est reconnue pour sa détermination et son engagement à repousser les limites du wingfoil féminin.

- **Portrait possible, suivi en entraînement et en compétition (hispanophone)**

Les pépites locales

Bastien Escofet, 26 ans (Sigean, Aude)

3e Mondial en Freefly-Slalom GWA Wingfoil 2024

A 26 ans, Bastien compte déjà près de 20 ans d'expérience en glisse. Il découvre le Windsurf, à deux pas de chez lui sur le célèbre spot de Port Mahon proche de Leucate. C'est à l'autre bout du monde qu'il s'est mis à la Wing il y a 3 ans. En 2024, Bastien a remporté le premier titre mondial de WingFoil Racing Marathon et a également été sacré champion d'Europe en Surf-Freestyle. Il est reconnu pour sa polyvalence et ses performances remarquables en Surf-Freestyle et Surf-Slalom.

Sacha Parlier, 14 ans (Grau du Roi, Gard)

Sacha a grandi avec la mer et le vent. Après avoir pratiqué tout un tas de sports nautiques, il a découvert le Wingfoil en compétition en 2022, où il termine 2e jeune au Carnon Wingfoil à seulement 13 ans, et depuis, sa carrière a décollé. En 2024, il a participé à deux étapes de la Coupe du Monde GWA et a remporté la Coupe de France des moins de 15 ans. **A Leucate, Sacha s'alignera sur la Coupe du Monde GWA Wingfoil mais aussi la Coupe du Monde SFT Pumpfoil**

Maéva Hirt, 15 ans (Carnon, Hérault)

Maéva est passionnée de sports nautiques depuis son enfance. Elle débute la planche à voile à 8ans et participe à sa première compétition à 11 ans. À 15 ans, elle se lance dans le Wingfoil et devient vice-championne de France en octobre 2024, un mois tout juste après ses débuts en compétition